Areal Bach à Saint-Gall - Lauréat du Prix de reconnaissance pour la biodiversité 2023

Situation initiale

Une friche sous-utilisée à l'est de la ville doit retrouver une nouvelle vie. L'association de quartier Heiligkreuz a lancé une utilisation intermédiaire et a pu obtenir le soutien de la ville en tant que propriétaire du terrain pour cette idée. Différents acteurs ont été mis en réseau et l'association Areal Bach a été fondée.



Objectifs de l'Areal Bach

- 1. Améliorer la qualité de vie des habitants de l'est de la ville
- 2. Promouvoir les mesures climatiques
- 3. Promouvoir la mise en réseau des générations
- 4. Promouvoir la cohésion sociale et l'engagement social
- 5. Promouvoir la diversité sociale
- 6. Promouvoir l'innovation

Biodiversité

Un concept innovant de "nature temporaire" a été élaboré en collaboration avec des experts. Les arbres d'une pépinière, les plantes pionnières et les prairies fleuries offrent une qualité de séjour à la population urbaine. Différentes espèces d'animaux, de plantes et de champignons ont pu se répandre en très peu de temps sur le site. La zone rudérale a pu s'établir ici comme un habitat rare.

Sours-projets

L'Areal Bach est ouvert aux initiatives des autres et offre un espace pour d'autres projets durables, écologiques et sociaux. Ainsi, les sous-projets suivants ont par exemple trouvé leur place sur l'Areal Bach:

- Le chemin des gourmands sur l'Areal Bach est un projet de la SAVE Foundation, que l'ONG saint-galloise réalise avec la pépinière Albisboden à Dicken. Ici, tout le monde peut goûter. Les fruits sauvages sont des super-aliments : riches en vitamines, en minéraux et en oligoéléments. Mais les arbres fruitiers sauvages abritent aussi des papillons, des insectes, des oiseaux et des petits mammifères.
- Sur le chantier pour enfants, les enfants peuvent construire de manière autonome avec différents matériaux de construction, outils et machines, selon leurs propres idées et souhaits. Il en résulte des constructions de toutes les couleurs et tailles de l'arc-en-ciel.
- Le "Jardin au bord du ruisseau" fait partie du projet "Enfant du jardin" de Bioterra. C'est un lieu pour petits et grands, où le jardinage en commun et la découverte du cycle de la nature sont au centre des préoccupations. Le jardin est créé et entretenu selon des critères biologiques. Des après-midi de jardinage et des rencontres de jardinage sont régulièrement organisés.
- Le jardin culturel est un lieu de rencontre intergénérationnel et interculturel qui favorise la cohabitation entre voisins. Des manifestations telles que des ateliers et des visites guidées du

jardin, ainsi que des rencontres régulières, permettent un échange et une mise en réseau audelà des générations et des cultures.

« Grünes Gallustal »

L'analyse de l'état de Grünes Gallustal 2021 a montré la situation concrète de St-Gall face au défi global du changement climatique et de la perte de biodiversité. Un regard sur le passé explique les particularités de la ville et permet une compréhension plus neutre de la situation actuelle. Les thèmes généraux du paysage, de la topographie, de l'histoire de la ville, des constructions, du climat, de la biodiversité et de la faune sont analysés. Cela permet une évaluation globale de la situation à l'échelle de la ville et la formulation de 14 mesures. Ces mesures ont permis d'élaborer le plan vert, qui représente l'état cible pour une ville plus verte. Le site de Bach est un projet pilote de la vallée verte de Galles, qui montre que les plans et les rêves peuvent être transformés en réalité.

Planification / Perspectives

Depuis des décennies, la ville de Saint-Gall s'occupe du développement du quartier de la gare de Saint-Fiden. Diverses études urbanistiques et planifications tests ont été entreprises. Ces planifications ont confirmé le fort besoin de la population d'un espace urbain libre, dans lequel un quartier animé pourrait voir le jour. L'association Areal Bach souhaite s'impliquer dans la planification du site.

Prix de reconnaissance pour la biodiversité 2023

L'Areal Bach reçoit le Prix de reconnaissance 2023 car le site montre le potentiel des nombreuses friches urbaines. L'association «Areal Bach» a vaincu les résistances grâce à son engagement et sa persévérance. Elle a, ensemble avec la population, valorisé les parcelles du point de vue écologique au moyen d'idées créatives. Elle a réussi à réunir de nombreux acteurs pour réaliser un projet de société riche et multiple. Le lieu abandonné s'est transformé pour un temps en une oasis verte, qui peut créer les bases pour la bio-



diversité et la qualité de vie en cas de développement futur du site.

Site-Web Areal Bach (d)



www.areal-bach.ch

Site-Web Grünes Gallustal (d)



www.gruenesgallustal.ch